
 

本文刊登於一九七五年六月廿二日香港華人基督教聯會基督教週報 

       香港葛培理佈道大會，定期本年十一月十二至十六日一連四晚一日舉行，分別積極

展開籌備工作，可說是如火如荼，有聲有色，預算需用人力財力之鉅，為香港有史以來基

督教佈道會所未有。據所知，已召集過多次各部門會議，各教會响應情形如何，筆者未甚

了了，如果是「十分踴躍」，那就感謝讚美主，聖靈已在各教會及各工作者中，燃起熱烈

的火燄了!  如果是「未見踴躍」，那麼，我們就要各自檢討一下: 原因何在? 障碍何存? 只

要尋出癥結，就可以對症下藥，敢信全能的神必成全祂的工作。謹獻蒭蕘，願與主內同道

共勉: 

(一) 三種認識 

       1. 目的是否正確 -- 照我所知，大會當局除了遵主耶穌吩咐傳福音救人靈魂之外，別

無其他目的。舉目看看香港社會罪惡滔天，甚於當年所多瑪蛾摩拉，神仍不降火毀滅，分

明是神的寬容，給予機會多傳福音。既然有一次這麼盛大的佈道會，又得神所重用的葛培

理牧師前來担任講席，這大好機會，又豈可輕易放過。我們已認識大會目的正確，似無任

何理由可為不踴躍支持的藉口。 

       2. 工作是否屬神 -- 這次佈道大會，由香港華人基督教聯會發起，然後推舉本港教會

領袖們成立大會，專責其事，動機純正，手續合宜，更讓我們知道，這工作不是屬於香港

華人基督教聯會的，也不是屬於那一個宗派或那一些人的，而是直接屬於神。既然是屬於

神的工作，那麼，在這個大會任何一個工作者，都是神的器皿，神的僕人。我們屬神的教

會和屬神的人，又怎能對這工作漠不關心，而不參與和踴躍支持呢? 

       3. 責任是否屬我 -- 既然知道此次佈道會目的正確，工作又是屬神，還要知道的，責

任是屬於誰? 如果有人以為責任是屬於大會若干位首長人物的，那就大錯特錯。其實是屬

於全港五百多個教會，二十餘萬基督徒的 -- 也就是屬於你我的。大家不妨自我檢討一下，

手中是否領有五千、二千或一千銀子，你「隨即拿去做買賣」，抑是「去掘開地，把主人

的銀子埋藏了」呢? 有了責任而不踴躍支持忠心工作的，那就是虧欠，也就是違命了。難

道還有人願意像約拿一樣，昏悶在魚腹中三日夜，嗅嗅腥臭味嗎? 而且，我們將來要為這

次佈道會的責任交賬啊! 

(二) 三種化除 



       1. 化除宗派成見 -- 雖然我們不能否認香港教會有許多宗派，但在傳福音事工上，什

麼宗派目的都是相同—救人靈魂。這次佈道會的講員葛培理博士，他是美南浸信會的牧

師，他歷向所傳的福音，和衛斯理宗的約翰衛斯理、路德宗的馬丁路德、以及慕迪、宋尚

節等所傳的福音完全一樣，那麼，又有什麼宗派可分呢? 不獨不可分，更要化除這種成見

才對。 

       2. 化除人事偏見 -- 從大會組長級以上的名單，會看出都是本港教會的領袖，相信必

定經過多時的禱告、思考，然後審慎選出來的吧? 也相信不會有什麼關係或通過什麼關係

才選出來的。如果有人在這些當選的工作人員中有什麼偏見，我就認為不必，橫豎都是為

神工作的，「多給誰，就向誰多取，多託誰，就向誰多要。」又如果有人認為自己是「遺

珠」，可以自動請纓，相信大會方面必定極表歡迎而安排合宜工作的。我常常想: 我無可

能做保羅、亞波羅和巴拿巴，但希望能做推基古或提摩太，替保羅送書信、傳訊息、帶衣

服和書卷等工作，就心滿意足了。 

       3. 化除堂會私見 -- (這標題不雅，苦無佳句，姑保留。) 這次佈道會的工作人員，都 

是從各教會選荐出來的，因此，各教會的主任、牧師、傳道、堂會各部部長等等，他們在

籌備期間要參加許多部門的會議，似乎他們在堂外的時間多了，其實他們比平時駐堂工作 

多了若干倍。在此，敢請堂會各長輩給予主任、牧師、傳道們時間的方便，讓他們能把時

間分配得合宜，就兩全其美了。如果堂會對他們不通融，甚或諸多掣肘，大會籌備的工作

就大受影响了。 

(三) 三種獻上 

       1. 獻上財力 -- 大會預算經費港幣七十萬元，這鉅大的款項，分担在本港教會和信徒 

肩上，當無疑義。因這款項，完全用在這次佈道大會中。(葛培理佈道團一干人等 -- 包括: 

葛培理本人在內，所需的一切費用，均由葛培理佈道團負責，本港大會不須負責分文。)

是則，這七十萬元的籌措，本港教會信徒是責無旁貸的了。至於怎樣籌措，大會方面當必

有具體辦法，教會及信徒方面，自當熱烈响應，是否「各人要照自己的進項抽出來留着」

「預備妥當」，俟大會的籌措辦法公佈，就獻上去，各人自己酌量好了。總之，獻上財物

為這次佈道會使用，是無可推諉的了! 

      2. 獻上人力 -- 這次佈道會 ，詩班五千人，陪談員四千至八千人，又有各教會領人赴

會隊，婦人領人赴會隊，探訪隊，司事員等，此外，大會辦公處，以及各組、各區均需要

許多義務工作人員，這些人力的來處又是本港教會，大會即使不使用「招募」的辦法，各



教會信徒也應該自動獻上，不必等待「誰肯為我們去呢」的聲音呼出，我們才說:「我在

這裏，請差遣我!」 

       3. 獻上時間 -- 目前各部門工作會議頻頻，將來詩班的練習預演，陪談人員的訓練和 

用等等，需要時間多多，可以意想得到。不怕累贅的提醒一下，我們有份於這次大會工作

的要預作時間的安排，免得屆時分身乏術，缺席不來，或簽名就走，或遲到早退。我相信，

獻上的時間，在神的記念册上會記錄的。 

(四) 三個願望 

       1. 願葛培理佈道大會帶來香港教會與信徒的大復興!  

       2. 願葛培理佈道大會帶來香港教會大聯合，同為主的工作齊心努力!  

       3. 願葛培理佈道大會為香港教會燃起永不熄滅的傳福音火炬! 

 


